

Compte-rendu du Conseil d'Ecole n° 3 - EEPU Voltaire le mardi 3 juin 2025

Absence excusée : Madame Cheneveaux

Présents :

Représentants de parents d'élèves FCPE : Mesdames Petrachi, Charles, Lemaire, Abergel, Bidet, Ait Ramdane, Vollmann Grégoire et Monsieur Petralia

Equipe enseignante : Mesdames Hamery, Thamin, Tellier, Daubin-Pujos, Araujo, Kurzeja, Priou, Monsieur Barbot

Pour la municipalité : Madame Lake-Lopez, Monsieur Alain Levy le maire adjoint

Présidence : Solange Criticos, directrice de l'école

1. **Approbation de l'ordre du jour** : l'ordre du jour est approuvé.
2. **Approbation du compte-rendu du précédent conseil d'école** : il est approuvé.
3. **Le vote par voie électronique aux élections de représentants de parents d'élèves au Conseil d'école d'octobre 2025, quel fonctionnement ?** Suite à l'expérimentation du vote électronique cette année, la démarche se généralise dans toutes les écoles de la commune. C'est la société Gedivote qui gérera cette interface. Les directeurs bénéficieront d'une formation en fin d'année scolaire sur le pas à pas. Les parents pourront voter sur plusieurs jours et pour ceux qui ne possèderaient pas d'ordinateur à leur domicile, ils auront la possibilité de le faire à l'école.
4. **La rentrée scolaire 2025/2026 : fermeture probable d'une classe en raison des effectifs, présentation de la structure envisagée, équipe enseignante et départs.** En raison de la baisse des effectifs entrants et des départs, la question d'une probable fermeture de classe est posée. La commission se déroulera le 23 juin et nous apportera une réponse. Pour l'instant, la structure pourrait être celle-ci : CP à 26(au-dessus des recommandations mais il y a parfois des départs durant l'été), CE1 21, CE1/CE2 à 8/11, CE2 21, CE2/CM1 à 10/10, CM2A 18 et CM2B 19, ULIS 9 inscrits à ce jour (il reste donc 3 places). Lors du Conseil des maîtres du jeudi 12 juin, les effectifs présentés par la maternelle de secteur, on fait passer de 26 à 29 le nombre de CP. La structure avec une fermeture de classe induirait plusieurs double niveaux. La structure définitive sera arrêtée à la pré-rentrée avec l'équipe enseignante. Pour cette prochaine rentrée scolaire, des départs sont annoncés : Madame Daubin-Pujos part à la retraite après 30 années d'enseignement à Voltaire et près de 750 élèves, Madame Tellier et Madame Criticos partent également vers de nouveaux horizons.
Leurs suppléants sont nommés : Madame Soumaya Santos sera sur le poste de Madame Daubin-Pujos, Madame Caroline Boin sera la nouvelle directrice,

Monsieur Marco da Cunha est nommé sur le dispositif Ulis (il a déjà de l'expérience).

5. **La liste des fournitures scolaires** : Elle sera fournie en fin d'année à tous les élèves présents, affichée à l'extérieur et transmise à la FCPE ainsi qu'aux maternelles.
6. **Dates des venues des futurs CP et de la réunion de présentation de l'école aux parents** : les futurs CP viennent déjeuner à l'école. EMPU Renan : 10 juin, EMPU les Varennes : le 12 juin et EMPU Marie Marvingt le 27 juin. Les futurs parents seront reçus le 26 juin à 18h15 pour une visite de l'école et de la classe. La FCPE est invitée également à se présenter.

7. Coopérative scolaire (achats réalisés, solde) : Le solde à ce jour est 2712€

Au précédent conseil d'école, on évoquait le fait que la coopérative de l'école avait de l'argent. Les élèves en ont bien profité, puisque les classes ont dépensé 2600€ en plus de leurs régies. Il s'agit de sorties (cinémathèque, escalade, projet cinéma, France Miniature), y compris la recharge des Pass Navigo, de projets pédagogiques (sciences pour les CM1) et d'abonnements à des magazines pour des classes.

Nous serons moins à l'aise l'année prochaine ; nous ferons sûrement 2 appels aux dons.

8. **Dates à retenir pour la fin de l'année scolaire** : LSU il sera arrêté au 4 juillet 2025, la boum des CM2 pour laquelle la date n'a pas encore été fixée, les représentants de parents signalent que les élèves de CM2 avaient l'an dernier noté que la playlist passait en boucle (celle-ci avait été faite selon les demandes des élèves), la fête de l'école et son organisation : la directrice a rencontré Mesdames Charles et Petrachi pour évoquer son organisation, une invitation familiale et un mot d'inscription aux stands seront distribués, chaque élève recevra un billet de tombola (ils seront tous gagnants). La fête est gratuite mais requiert la participation de tous pour sa réussite. C'est avant tout une fête enfantine aussi les grands adolescents n'y ont pas nécessairement leur place. Chaque classe tiendra un stand à animer avec ses élèves. Pour une fête plus écologique, chacun est invité à apporter son gobelet. Chaque classe sera désignée pour apporter un plat précis et une boisson, il serait souhaitable que chacun indique sur un petit carton le nom de son plat voire la composition.
9. **Les nouveaux programmes et le programme d'Education à la Vie affective et Relationnelle** : De nouveaux programmes en mathématiques et maîtrise de la langue française aux cycles 2 et 3 (exceptés au CM2) verront leur application à la rentrée. Ils sont consultables sur le site Eduscol.
https://www.education.gouv.fr/sites/default/files/ensel135_annexe3.pdf

Le programme « Eduquer à la vie affective et relationnelle » EVAR qui favorise le développement des compétences psycho sociales permettra de travailler différents axes avec un lexique très précis. Dans le 1^{er} degré, les questions liées à la sexualité ne sont pas abordées. Une foire aux questions est disponible via ce lien <https://eduscol.education.fr/document/64469/doxnlod?attachment>

10. Entretien et travaux de l'école :

- attente de poubelles dans les toilettes des filles : le retour fait aux agents d'accueil lors de la demande du 23 mai est qu'elle pourra être commandée sur les prochains crédits ,
- la mise en veille de l'écran de l'ascenseur qui affiche les actualités parfois violentes : OTTIS n'aurait pas prévu cette fonctionnalité, un cache pourrait être posé,
- une piste cyclable devait être dessinée dans la cour du 3^{ème} étage qu'en est-il ? la mairie apportera une réponse,
- Initialement des prises d'escalade devaient être posées sur le mur du préau nous n'avons pas de retour des finitions est-ce annulé ? Un retour sera fait par la mairie,
- Le budget EPS pour l'école ne prend pas en compte certains achats envisagés avec l'intervenante EPS (un sac EPS de grande taille étanche pour transporter le matériel sur des sites extérieurs, une sacoche pour le vélo adulte...) si cette information nous était parvenue avant, cela aurait permis de ne pas perdre 300 euros de budget.
- Le problème de l'abri vélo n'est toujours pas résolu : les vélos sont soumis aux intempéries, l'abri vélo n'est pas conforme à ce qui était prévu dans le projet de cour.

La mairie prend en compte tous ces points et reviendra vers la directrice lors d'une entrevue.

11. Questions à la demande des représentants de parents d'élèves :

- Rehaussement de la grille en fond de cour avait été confirmé pour cet été, quelle est la date des travaux ? La date doit être confirmée car la mairie est dans l'attente de l'autorisation de l'urbanisme.
- Quelle est la solution pour les ponts de bois glissants ? Point vu avec Amélie Duranton il y a plusieurs mois et dans l'attente d'une réponse, la proposition serait celle d'un vernis pour rendre le bois rugueux.
- L'humidité du gymnase et les WC feront-ils l'objet de travaux ? Il faut s'adresser aux services de la ville et demander un bilan pour l'humidité quant aux WC il faut réitérer la demande.

- Les bacs pour potager de la cour du 3^{ème} étage est-il prévu de les utiliser ? A cette période de l'année, nous n'allons pas faire des plantations mais ils pourront être utilisés à la rentrée.
- Bilan de l'année écoulée pour les accueils de loisirs du mercredi : Monsieur Alban Lebec a été sollicité son bilan parviendra en début de semaine prochaine.

Un pot de fin de conseil s'est déroulé dans la cour sur les nouvelles tables.

Solange Criticos